

• Colocaciones aún no generan presiones importantes en mercado financiero

# HACIENDA RECOGE CAPTACIONES POR ₡179.767 MILLONES EN JULIO

► Tesorería considera que comportamiento de subastas crea confianza sobre futuro

**MARÍA SIU LANZAS**  
msiu@prensallibre.co.cr

El Ministerio de Hacienda colocó ₡179.767 millones en el mes de julio, de los cuales ₡153.302 millones corresponden a títulos en colones y \$50,7 millones en moneda extranjera, según datos provenientes de la entidad.

Tal y como se tenía previsto en el plan de endeudamiento interno que se presentó a inicio de mes, la Tesorería Nacional realizó cuatro subastas de títulos de deuda interna que permitieron cubrir plenamente las necesidades de financiamiento del Gobierno, sin presiones impor-

tantes en el mercado financiero.

El Tesorero Nacional, José Adrián Vargas, dijo que el monto colocado representa un 22% del total de necesidades de financiamiento mediante el Mercado de Valores, previstas para el segundo semestre, lo cual genera confianza en que se podrá salir adelante con el plan establecido para lo que resta del año.

El mercado mostró gran interés por los instrumentos de Hacienda, lo cual se evidencia al comparar las 742 ofertas recibidas este mes en subastas, con las 313 recibidas en junio, así como los montos ofrecidos y asignados.

Vargas manifestó su satisfacción por la respuesta que ha dado el mercado y destacó que resulta de especial relevancia el que se hayan cubierto las necesidades con condiciones fa-

vorables.

"Ciertamente se ha evidenciado que hay suficiente liquidez y consideramos que el mercado ha reaccionado muy bien a los cambios que introdujimos en el plan de endeudamiento para el segundo semestre, esto al considerar tanto el monto total de las ofertas recibidas, como el número de ofertas y las condiciones de rendimiento. Esta respuesta favorece nuestro objetivo de asegurar un adecuado financiamiento a las necesidades de recursos del Gobierno, considerando también el análisis de riesgo y nuestro aporte al desarrollo del mercado de deuda pública en el país", agregó el Tesorero.

A manera de referencia, durante julio, el rendimiento promedio para los títulos en colones se redujo en 12 puntos base con respecto al mes anterior y

para el caso de los títulos en dólares de la serie G\$300518, la reducción fue de 26 puntos base.

Por otra parte, en línea con el esfuerzo de mejora en el perfil de vencimientos de la deuda del Gobierno, un 60% de las colocaciones totales del segundo semestre (en colones y dólares) se han concretado en instrumentos de más de tres años plazo, lo cual se considera bastante satisfactorio.

Durante el primer semestre del año, el Ministerio de Hacienda realizó una colocación de bonos de deuda interna inferior al monto esperado. De los ₡655 mil millones previstos, abarcaron ₡620 mil millones, es decir un 94,6%. El mercado mostró una preferencia por los dólares en ese lapso de tiempo, lo que generó un cambio de estrategia



El Tesorero Nacional, José Adrián Vargas, dijo que el monto colocado representa un 22% del total de necesidades de financiamiento mediante el Mercado de Valores.

## CÁMARA DE TOSTADORES DE CAFÉ PIDE IMPORTACIÓN LIBRE DEL GRANO

**MARÍA SIU LANZAS**  
msiu@prensallibre.co.cr

La Cámara de Tostadores de Café pidió al Ministerio de Comercio Exterior que se permita la importación libre de aranceles del grano desde el resto de la región hacia el país, ya que considera insuficiente la oferta costarricense, especialmente de cara al Acuerdo de Asociación con la Unión Europea.

El presidente de la Cámara de Tostadores de Café, José Manuel Hernando solicitó a la ministra de Comercio Exterior, Anabel González, el apoyo para lograr el cambio, a través de una misiva, en la que a su vez manifiesta la necesidad de apoyar al sector mediante la eliminación de "paradigmas co-



La cantidad de café que se produce en Costa Rica, ya es insuficiente para abastecer la creciente demanda internacional, según la Cámara de Tostadores.

merciales".

De acuerdo con la carta, "la cantidad de café que se produce en Costa Rica, ya es insuficiente para abastecer la creciente demanda internacional por nuestro grano y el consu-

mo anual de nuestra población".

En ese sentido, Hernando señala que la región centroamericana productora de café, vino a llenar el faltante que sufre el mercado interno y puede convertirse en la oportunidad de desarrollar una

oferta exportable de producto ter-



La posibilidad que se abrió de exportar a Europa, únicamente sería aprovechable para nuestra industria tostadora local, si tenemos acceso no únicamente a la ya escasa materia prima nacional, sino a café importado".

José Manuel Hernando

minado más amplia, competitiva y variada.

"Aprovechando las cualidades únicas del café costarricense, puede lograrse una gran gama de

mezclas y sabores, como las que fabrican los grandes industriales europeos al mezclar el café originario de nuestros países", agregó Hernando.

La Cámara asegura que la industria de tostadores requiere desarrollar un mayor valor agregado a la agroindustria cafetalera nacional y para esto demandan condiciones adecuadas de competencia y acceso a insumos suficientes y competitivos.

"La posibilidad que se abrió de exportar a Europa producto terminado a partir de café cultivado y cosechado en la región, únicamente sería aprovechable para nuestra industria local, si tenemos acceso no únicamente a la ya escasa materia prima nacional, sino también a café importado del resto de la región centroamericana en condiciones libres de arancel", indica la organización.

### AVISO POR REPOSICIÓN DE LIBROS

LANGOSTINOS KO KO, S.A., con cédula jurídica 3-101-110.619, solicita ante la Dirección General de Tributación Directa, la reposición por extravío de los siguientes libros: Actas de Asamblea General N° 1, Actas de Junta Directiva N° 1, Registro de Accionistas N° 1, Mayor N° 1, Diario N° 1 e Inventarios y Balances N° 1. Quien se considere afectado puede manifestar su oposición ante la Subgerencia de Servicio al Contribuyente de la Administración Tributaria de Guanacaste, dentro del término de ocho días hábiles, a partir de la publicación de este aviso. Lic. Sergio G. Rivera Jiménez, Notario Público.

### CONVOCATORIA

LA FUNDACIÓN PARA EL PACIENTE CON CÁNCER HOSPITAL DR. RAFAEL ÁNGEL CALDERÓN GUARDIA, CONVOCA a la Asamblea General de patrocinadores con derecho a voz y voto, el día 10 de agosto del 2010, a las 17:00 horas, primera convocatoria, 17:30 horas segunda convocatoria; cita: Oficina del Lic. Gerardo Echeverría, Bufeta 1771, frente al Banco Nacional de Barrio Luján, sobre avenida 10, San José. Lic. Patrick a. Wang, Director Ejecutivo.

### CONDOMINIO MALL EL DORADO

#### CONVOCATORIA DE ASAMBLEA EXTRAORDINARIA

Se convoca a los propietarios de condominios a la Asamblea General Extraordinaria de Propietarios, que se celebrará en sus instalaciones, específicamente en el área del Food Court, en Guadalupe, Montelimar, a las 17:00 horas del día martes 17 de agosto del 2010 en primera convocatoria. Si a esta hora no existiera el quórum de ley, la Asamblea se celebrará una hora después en segunda convocatoria con quienes estén presentes.

#### AGENDA DE LA ASAMBLEA

1. Informe económico
2. Estacionamientos
3. Asuntos varios

Nota: Solo podrán participar los propietarios de condominios para lo cual deberán acreditar su condición con documentos que los acrediten. En caso de personas jurídicas se requerirá personería vigente. Los delegados necesitarán carta poder con las formalidades del caso.

Ing. F. Alvaro Livoni Debernardi  
Administración del Condominio



**Radio America**  
780 AM  
¡...Una señal inconfundible!

LUNES 02 DE AGOSTO

## Club Sport Cartagines

## vs Asoc. Deportiva San Carlos

Estadio Fello Meza, Cartago, 12 medio día  
Entrevistas, incidencias y transmisión del partido  
Iniciamos transmisión a las 11:30 a.m.  
780 AM [www.780america.com](http://www.780america.com)